
一般社団法人兵庫県理学療法士会令和 4 年度定時総会 

事前質問と回答 

 

質問１ 畑山浩志 氏 （淡路支部選出） 

P3 会員動向について。昨今の兵庫県理学療法士会員の動向を知りたいので、過去 10 年

の会員動向の経年的変化をグラフ等に示すことは可能でしょうか。特に、新規入会の方や休

会の方が気になります。どういった課題があると考えられ、どういった取組を検討されてい

るのかを教えてください。 

回答： 

過去 10 年の会員動向は下記のグラフを参照してください。 

経年的な傾向としては、新規入会者は約 300 人から 500 人で比較的安定的に入会がある

ものの、ここ数年休会者や退会者が増加してきており、そのことが会員数の増加を鈍化させ

ているものと思われます。兵庫県のみでなく近畿の各府県や全国の各士会でも同様の傾向

がみられ、その原因としては会費納入システムの変更に伴う、会費未納者の自動退会などが

考えられます。この休会・退会を減らし、新規入会をふやす取組みとしては魅力ある県士会

活動を提示するための方策の一つとして、今年度は研修会年間スケジュール一覧の送付や

HPTA インフォーメーションサービスによる各種事業案内の送付、コロナで休止していた

新規入会者向けの研修会の開催などを企画いたしました。 

今後も魅力ある県士会活動の充実、提示を進めてまいります。 

 



質問２ 畑山浩志 氏 （淡路支部選出） 

令和 2 年 3 月 27 日厚生労働省より「高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施」事業

について、関与する医療専門職として、理学療法士、作業療法士、言語聴覚士等が明記され

たことは素晴らしいことだと考える。 

しかし、兵庫県の市町で「高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施」事業のなかで、

理学療法士がどのように活躍しているか疑問である。 

兵庫県の市町の日常生活圏域単位で理学療法士が、高齢者のいる世帯へのアウトリーチ

支援や通いの場等への関与はどれぐらいされているのか。 

それによる効果や成果はあったのか。見える化することが重要と考えるがどのようにお

考えであるかお教えください。 

回答： 

「高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施」事業については、令和 2 年 3 月の通知

を受けて、各市町の担当部署に理学療法士等の活用について、働きかけを行い、加西市や神

戸市などで新たな導入が図られています。また先行して地域のつどいの場などで、介護予防

やフレイル予防の取り組みが各所で図られており、これらの取り組み状況は、兵庫県理学療

法士会、兵庫県作業療法士会、兵庫県言語聴覚士会で構成する「兵庫県ﾘﾊ３士会合同地域支

援推進協議会」や「圏域地域リハビリテーション支援センター」及び「全県地域リハビリテ

ーション支援センター」でその活動内容の報告や取組みの取りまとめなどがなされていま

す。今後も上記の協議会や支援センターと連動し、各地域での取り組みの効果や見える化に

ついて検討していきたいと考えております。 

 

質問３ 朴 容成 氏 （神戸東支部選出） 

正味財産計算書(2)経常利益内訳「委託料」3,166,946 円増についてご説明いただきたい。

同様「旅費交通費」についてもご説明いただきたいところであるが脱コロナ禍による影響と

も考えられる。 

回答：  

「委託料」の増加について、令和 2 年度は、第 31 回兵庫県理学療法学術大会がコロナ禍

による中止・順延になり、運営会社に支払う委託費のうち準備費用しか発生しなかったが、

令和 3 年度には同学術大会を実施することができ、当日の運営を含めた運営委託費が発生

したための差異が主要原因となっています。 

「旅費交通費」についても、令和 2 年度はコロナ禍による研修会等の中止、部会等の開催

回数の減少により旅費交通費が減少していたが、令和 3 年度徐々に各種事業が再開され、

それに伴う部会を含めたが旅費交通費の発生が増加したことが主要原因となっています。 

 

質問４ 朴 容成 氏 （神戸東支部選出） 

兵庫県理学療法士会にとって重要な定時総会を WEB 開催としたのはなぜなのか。近頃

は、同連盟の活動においても対面式をとられている中で、なぜ定時総会が対面式をとらなか

ったのか。ご説明いただきたい。 



回答：  

定時総会は兵庫県理学療法士会にとって最重要な意思決定決議機関であり、その開催に

あたっては十分な準備期間が必要であり、日時及び開催方法を決定する段階では、まだコロ

ナの感染の状況や動向が不透明でした。また約 1 月前の 6 月 5 日に開催された日本理学療

法士協会総会の開催形式も WEB 開催を選択しており、代議員や運営するスタッフの健康安

全面に配慮して、今回は WEB 開催を選択させていただいた。開催形式によらず、代議員の

意見は事前質問の受付などを踏まえて、できる限り意見表明の機会を確保したいと考えて

おり、上記の状況に鑑み、WEB 開催へのご理解とご協力をお願いします。 

 

質問５ 大塚脩斗 氏 （神戸東支部選出） 

兵庫県理学療法士会の年間スケジュールをご提示頂きありがとうございます。各研修会

への参加を検討するにあたっては講師等の詳細な情報が必要であることから、これらの情

報もできる限り早く提示できるシステムについてもご検討頂けないでしょうか。また、現在

検討されているアーカイブ配信についても、より多くの士会員が研鑽をつむことにつなが

ると思うので、検討を進めて頂けるとありがたく思います。 

回答： 

 研修会の年間スケジュールについては紙面の関係もあり、伝えられる情報が限られてお

り、詳細な情報については HP 掲載や HPTA インフォーメーションサービスでの配信で、

できる限り迅速にお伝えできるようにしたいと思います。またアーカイブ配信についても

現在準備を進めており、講師の許諾を得るなどの手続きを踏まえて順次配信していきます。 

 

質問６ 大塚脩斗 氏 （神戸東支部選出） 

役員管理者研修に代議員もお誘い頂き、ありがたく思っております。事前案内につきまし

て、1 回目（2022/1/27 開催）は 3 日前（2022/1/25）、2 回目（2022/5/25 開催）は 1 週間

前（2022/5/18）と直前の案内が続いており、より多くの代議員の参加が可能となるように、

早めにご連絡を頂けるとありがたく思います。また、総会に関する案内についても、メール

にて届いたのは 2022/6/17 、郵送にて手元に届いたのは 2022/6/20 であり、参加のために

勤務等を調整する必要があることから、できる限り早く提示することを検討頂きたいと思

います。 

回答： 

 ご指摘のように役員管理者研修のご案内が間際になりましたことにはお詫び申し上げま

す。以降についてはできる限り早めの案内をさせていただきたいと思います。 

 また定時総会の案内については、今年度は代議員の改選があり、定数に満たない支部での

補充代議員の選定等を踏まえて、全代議員が確定しましたのが 6 月中旬になったため、代

議員の皆様への配信や郵送がご提示の日付けとなってしまいました。次年度以降は鋭意早

めのご連絡に努めたいと思います。 

 

 



令和 4 年度定時総会資料の訂正とお詫び 

 

令和 4 年度定時総会資料 

5 ページ目 下から 5 行目 

誤：WEB での会計処理の進捗を h 買ってきましたが 

正：WEB での会計処理の進捗を図ってきましたが 

 

お詫びして訂正させていただきます。 


